

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 31 DE OCTUBRE DE 1769.

Constantinopla 5 de Setiembre de 1769.



A sublime *Puerta* ha recibido una relacion circunstanciada de las operaciones de su grande Exército, escrita en el Campo Imperial, cuya traduccion es la siguiente: „El Cuerpo de Tropas *Rusas* y *Polacas*, „que huyó antes de ahora de delante de *Choczyn*, á „refugiarse en lo interior de las montañas que hay á „9 horas de distancia de aquella Plaza, sobre las al- „turas, y en medio de los Bosques, donde permaneció algunos dias, „sin hacer movimiento alguno, ni percibirse la menor señal de encen- „der lumbre, recibió no obstante diariamente nuevos socorros de los „*Infieles*, que están llenos de astucias y stratagemas. Socorridos y „reforzados los Enemigos, recobraron valor; y dexando el 23 de Ju- „lio las montañas de su retirada, formaron sus Campos, pusieron en „buen orden sus caballos de frisa, hicieron sus disposiciones milita- „res, y poniendose finalmente en marcha, se abanzaron ázia el *Medio-* „*dia*, á vista de las trincheras de las Tropas *Musulmanas*, cerca de „*Kauli Kuprusy*. Ni por eso interrumpieron su marcha; pero desde „entonces caminaron á paso lento, haciendo un terrible fuego de su „artillería, semejante al rayo.

„La Caballería *Otomana*, que se hallaba en estas trincheras, se „abanzó inmediatamente al encuentro de los Enemigos; pero no dex- „andola acercar su artillería, se retiró ázia los flancos de estos *In-* „*fieles*, que prosiguieron marchando. A su inmediacion, la Infante- „ría *Otomana*, que se había prevenido á la defensa, hizo sobre ellos „un fuego continuo; pero estos *Infieles*, sin Fé, ni Ley, y que tien- „nen el Infierno por herencia, sin hacer caso alguno del fuego de los „*Musulmanes*, adelantaron sus caballos de frisa, y se acercaron á un
tiem-

„tiempo á las trincheras, de donde salieron las Tropas *Otomanas* al
 „anochecer, encaminándose á *Choczyn*; pero á penas habían llegado
 „á sus tiendas, quando manifestando aprehensiones de ver el Campo
 „atacado de noche por los *Infieles*, abandonaron repentinamente sus
 „gruesos bagages, huyendo á la ligera ázia *Bender*. El Enemigo que-
 „dó sumamente maravillado al ver una conducta tan estraña; y aun-
 „que ignoraba si sería estratagemas, ó efecto de puro temor, marchó
 „adelante, se hizo dueño de las trincheras, y en ellas se detubo con
 „toda seguridad.

„En este intermedio *Hasan Baxá*, Gobernador de *Akhsikha* y *Mou-*
 „*hafiz de Choczyn*, perdió la vida manejando un fusíl cargado, y el Se-
 „*raskier Mehemet Baxá* despachó en toda diligencia un Corréo al Cam-
 „*po Imperial*, pidiendo pronto socorro, é informando al Gran Visir
 „de lo que acababa de suceder, y de la cercanía de este considera-
 „ble número de *Infieles*, que manifestaba el designio de querer atacar
 „nuevamente á *Choczyn*.

„Las órdenes que en su consecuencia se diéron, y despacharon al
 „*Campo Imperial*, se executaron con la celeridad posible. *Ali Baxá*
 „fue nombrado entonces Seraskier; *Kara Khazinedar Emin Baxá*, Gober-
 „nador de *Diarbekir*; *Gul Ahmed Baxazadey*, *Ali Baxá*; *Abdi Baxazadey*,
 „*Abdi Baxá*; *Mazé Baxá*, y 14 *Mirmizaux* ó *Baxaes* de dos Colas, tubie-
 „ron orden de acompañar al nuevo Seraskier, como también *Nouru-*
 „*dehr*, Sultan, con otros Sultanes, y muchos Mirzas y Beyes de *Chi-*
 „*rin*, cada uno á la cabeza de sus Tropas, y de su propia Casa *Kapou-*
 „*Khalky*.

„Un grueso Cuerpo de *Jenizaros*, y número considerable de Vo-
 „luntarios se unieron igualmente á este Exército, que llevaba consigo
 „36 piezas de artillería, y 600 carros de harina, que se juntó en
 „*Moldavia* con una gran porcion de víveres.

„El 2 de Agosto llegó este Exército á las cercanías del Campo
 „enemigo. El Seraskier congregó inmediatamente á los *Baxaes* y Gran-
 „des que le acompañaban, y les habló en estos mismos térmi-
 „nos: Yo he sido, *Baxaes* hermanos míos, nombrado y constituido Seraskier
 „por nuestro augusto Monarca; pero confieso no hallarme en estado de des-
 „empeñar las obligaciones de este empléo. Os pido que elijais un digno suce-
 „sor entre vosotros, en la inteligencia de que me conformaré con vuestra de-
 „cision. Todos prestaremos á nuestro Seraskier elegido la sumision y obe-
 „diencia necesarias, y en su consecuencia harémos nuestras humildes represen-
 „taciones á la Corte Imperial. La Asamblea le respondió unánimemente:
 „Vos sois, Señor, entre todos nosotros el de mas edad, y el que tiene mas

experiencia y conocimiento. Desde el principio de la guerra os habeis empleado en reglar los negocios de las fronteras , gobernar Tropas , y ordenar , y hacer prevenir las municiones. Son bien notorios vuestros méritos , y así como habeis obedecido puntualmente todas las órdenes supremas , tendrémos igualmente nosotros total condescendencia y sumision á vuestros dictámenes , y mandamientos.

„Con esta respuesta el Seraskier citó el texto que dice : *que lo que es*
 „*bueno y agradable á los ojos de los verdaderos Creyentes , lo es igualmente*
 „*delante de Dios.* Declaró entonces que admitía sus instancias, y ha-
 „biendo pedido seguí lamente su parecer sobre el nombramiento de un
 „Charkhagy, ó Baxá que mandase la Vanguardia, se declararon todos
 „por *Carakhazindar Emin Baxá* , atendiendo á su gran valor , y al
 „grueso Cuerpo de Tropas esforzadas que está á sus órdenes. Conti-
 „nuando despues en deliberar sobre las disposiciones del orden de ba-
 „talla de este Cuerpo de Ejército, se determinó que *Geamkly Ali Bey*,
 „como Oficial mas proporcionado á contener las Tropas por su valor,
 „firmeza y elocuencia , sería constituído Dumdar , esto es, Coman-
 „dante de la Retaguardia : que *Gul Achmed Baxazadey Ali Baxá* estaría
 „á la cabeza de la Ala derecha: *Ali Baxá* á la de la izquierda: el Seras-
 „kier en el centro : que los Sultanes , Mirzaes , y Beyes de *Chirin*
 „ocuparían igualmente sus costados : que *Noureddehr Sultán* iría á ata-
 „car á los Enemigos por el lado de los bosques , arrojando constante-
 „mente sobre ellos tiros y flechas encendidas, y que de esta manera se
 „atacase á un tiempo al Enemigo por tres diferentes partes para des-
 „baratarle. Acordadas así estas disposiciones, se hicieron rogativas, y
 „repentinamente se vió el Cielo cubierto de una gran nube.

„Dadas todas las órdenes se puso en marcha el Ejército , y aban-
 „zandose con la mayor resolucion, llegó por la tarde á dar vista al
 „Campo de los Enemigos , y á tiro de su cañon. Los *Infieles* , que
 „tenían sitiada la Plaza de *Choczyn* 17 dias había , no hicieron por en-
 „tonces movimiento considerable , persuadidos á que fatigados los
 „*Otomanos* de su marcha , no irían tan pronto á presentarles batalla,
 „mayormente siendo ya cerca de ponerse el Sol ; pero se engañaron
 „en su modo de pensar. *Emin Baxá* , despues de haber implorado la
 „asistencia Divina , se abanzó animosamente con sus *Leveuds* : toda
 „esta valerosa Caballería , que formaba su Vanguardia , cayó repen-
 „tinamente sobre los Enemigos , y deshizo el primer Cuerpo de Tro-
 „pas *Infieles* que se puso delante : la accion fue muy obstinada, y du-
 „ró hasta entrada la noche , que se retiraron los combatientes. Los
 „*Otomanos* pusieron numerosas centinelas para observar á los Enemi-

„gos, que no cesaron de arrojar bombas toda la noche. Al amanecer
 „del dia siguiente volvió á comenzar la accion, que tambien duró
 „hasta el anochecer, sin cesar de arrojar bombas en toda esta segun-
 „da noche. Prosiguió la batalla por espacio de quatro dias consecuti-
 „vos: al cabo de los quales, por un efecto del favor Divino, y de
 „aquella influencia de felicidad de nuestro augusto Monarca, suce-
 „dió que batidos y deshechos los Enemigos, se pusieron en fuga, yen-
 „do á refugiarse á una cordillera de montañas, en donde trabajaron
 „en fortificarse: gracias inmortales sean dadas al Soberano Sér.

„Los *Otomanos* se apoderaron entonces de nueve tabors ó reduc-
 „tos, hechos de madera y tierra, en forma de Castillos, que estaban
 „á distancia de media hora de camino, y de tres quartos de hora uno
 „de otro. Inmediatamente despues se marchó lo mejor que fue posi-
 „ble á bloquear y circundar á los *Infieles* en las montañas; y el Se-
 „raskier *Ali Baxá* despachó en toda diligencia al Campo Imperial la
 „relacion de estos agradables acaecimientos.

*Traduccion de una segunda relacion, enviada á la sublime Puerta
 por el Seraskier Ali Baxá.*

„Como las montañas adonde los viles *Infieles* se han refugiado
 „estos dias tienen una gran laguna por la parte del *Norte*, y unos
 „cerros muy elevados ázia *Occidente*, el Seraskier, dotado de grandes
 „talentos, y asistido de la Divina gracia, viendo la imposibilidad de
 „bloquear á los Enemigos por estas dos partes, se contentó con cer-
 „rarlos bien por otros lados, para impedirles toda comunicacion, y
 „cortarles los víveres por todas partes. Los apretó mucho mas por
 „el continuo fuego que mandó hacer sobre ellos; de suerte, que deses-
 „perados estos *Infieles*, hicieron finalmente un grande esfuerzò; y un
 „Cuerpo de mas de 200 Caballos forzó una de las avenidas, y se hu-
 „yeron unos ázia *Akmesgid*, y otros ázia *Kauly Kuprissy*. Las Tropas
 „valerosas se pusieron inmediatamente en seguimiento de los Enemi-
 „gos, y combatiendolos y rechazandolos, los llevaron hasta las ori-
 „llas del *Niester*, en donde una parte fue pasada á cuchillo, y los de-
 „más precipitados y anegados en el Rio, sin que ninguno de ellos pu-
 „diese libertarse en el Campo.

„Las aguas del *Niester* perdieron su gusto, y mudaron el color
 „por la abundancia de sangre, y el gran número de cadáveres de es-
 „tos *Infieles*, que creen una asociacion á la Divinidad. Habiendo sa-
 „bido al mismo tiempo por algunos prisioneros, que el resto de estos
 „*Infieles* había hallado modo de atravesar la laguna, y de franquear
 „las alturas de la montaña, y que despues habian ido á echar un puen-

„te sobre el *Niester*, á quatro ó cinco horas de distancia de la montaña, se apresuraron los *Otomanos* á penetrar en ella, y no habiendo encontrado mas que sus heridos y moribundos, tomaron el partido de perseguirlos en toda diligencia. Los *Tártaros*, que en su carrera son semejantes al viento, dieron en esta ocasion grandes pruebas de valor, igualmente que todas las Tropas *Musulmanas*: muchos de estos *Infieles*, que se pudieron alcanzar, fueron pasados á cuchillo. Se cogieron mas de 100 Esclavos: se tomaron 125 Cañones, y 90 Carros llenos de municiones de guerra y boca. Los *Tártaros*, persiguiendo á los *Infieles* hasta la otra parte del *Niester*, tomaron otros muchos Esclavos, y mayor botin.

„Asi es, que por un efecto de la proteccion y asistencia Divina, y de aquella influencia de felicidad de nuestro augusto Monarca, el vehemente viento de la victoria y de la gloria sopló á favor de los *Musulmanes*: cuyo acaecimiento debe ocasionar el mayor júbilo en los corazones de los verdaderos Creyentes, inspirarles á todos vivos sentimientos de gratitud al Soberano Sér, é inclinarlos á duplicar sus votos y sus oraciones. “

NOTA. Esta relacion no trae fecha; pero se asegura que fue el 6 de Agosto quando se libertó la Plaza de *Choczyn*, y que el 12 del mismo mes repasaron los *Rusos* el *Niester*. Luego que se recibieron estas noticias en *Constantinopla* se anunciaron al Pueblo por la artillería del *Serrallo*, y de otros parages de la Capital el 24 de Agosto ultimo.

Kaminieck 10 de Setiembre de 1769.

Ayer fue el dia destinado por los *Turcos* para una empresa importante. Luego que llegó al Ejército el nuevo Gran Visir, hombre activo y animoso, quiso hacer vér á las Tropas que pensaba de diversa manera que su antecesor, á cuyo efecto dió las disposiciones correspondientes, asi para pasar el *Niester*, como para presentar batalla á los *Rusos*. El mismo Gran Visir se abanzò personalmente á la cabeza de un Cuerpo de 400 hombres, y los atacó con el furor que acostumbran los *Otomanos*. Habia dado órden al grueso del Ejército de que le siguiese á la otra parte del Rio, mientras que él acometía á los *Rusos*, á fin de empeñar una accion general; pero estos, sin darles tiempo de reunirse, recibieron al Gran Visir con tal esfuerzo, y buen suceso, que le obligaron á retirarse atropelladamente. Perekieron en el Campo de batalla mas de 600 *Otomanos*. Doble número cayó en poder del vencedor, y se anegaron muchos en las corrientes del *Niester*.

Dantzick 24 de Setiembre de 1769.

LAs ultimas cartas de *Kaminieck* confirman en parte las ventajas que consiguieron los *Rusos* el 9 de este mes; pero aseguran al mismo tiempo que el Gran Visir hizo pasar el dia siguiente el *Niester* á 300 hombres, y que el Exército *Ruso* se retiró ázia *Mendziboz* sin esperar el ataque. Añaden que otro Cuerpo de *Otomanos* atravesó la *Pocucia*, con la idéa de romper el cordon que los *Rusos* deben haber formado desde *Stanislawow* y *Brody*, hasta *Mendziboz*, y abanzarse despues sin detencion ázia *Leopol*. Tambien hay algunas cartas de *Varsovia*, que aseguran que los *Rusos* fueron enteramente desechos el dia 10 y perseguidos en su retirada, que hicieron con el mayor desorden. Generalmente son muy dudosas todas estas noticias, y merecen confirmacion.

Los *Rusos* hacen los posibles esfuerzos para impedir la reunion de las Confederaciones particulares. Dícese que el General *Apraxin* se abanza contra los Confederados de la *Gran Polonia*, y el Coronel *Drewitz* contra los de la *Prusia*. Otros aseguran que formarán un cordon á 10 leguas de *Varsovia*, desde donde enviarán destacamentos para inquietar á los Confederados, con proporcion de retirarse á *Varsovia* en caso de algun mal suceso.

Varsovia 27 de Setiembre de 1769.

EL Obispo de *Smolensko*, y no el de *Kaminieck*, fue el que llegó últimamente á esta Ciudad. El dia 17 tubo el Rey en la Sala de audiencia varias conferencias con muchos Magnates, y algunos Señores estrangeros. Como los Soldados de los Regimientos de la Corona que están aqui no cesan de desertar, alistandose en servicio de los Confederados, ha sido menester apostar pelotones de Cosacos *Rusos* dentro y fuera de la Ciudad para impedir la desercion.

Las Cartas que ha traído un Corréo, despachado del grande Exército *Ruso*, refieren, que la noche del 2 al 3 de este mes pasó el *Niester* un cuerpo de 800 hombres, compuesto de *Jenizaros* y Caballería arreglada, por un puente de barcas que se habia echado mas abaxo de *Choczyn*, con la idéa de atacar á las Tropas *Rusas* apostadas á la parte de acá de aquel Rio. Inmediatamente el Principe *Repnin* hizo abanzar quatro Regimientos, que cayeron sobre los *Turcos* con bayoneta calada, y los rechazaron vigorosamente. Se añade, que el 9 del mismo mes intentaron los *Turcos* pasar segunda vez, la Infantería por tres puentes de barcas, y la Caballería á nado: que el General Principe de *Gallizcin* los acometió á las 7 de la mañana, los deshizo y les mató mucha gente, obligandolos á repasar el Rio con precipi-

tacion. Las relaciones de los *Rusos* hacen subir la pérdida de los *Turcos* en la primera funcion á 400 hombres, entre muertos, heridos, y anegados, y en la segunda á cerca de 700. Añaden que en esta ultima fue gravemente herido el nuevo Gran Visir, que dicen mandaba el Exército *Otomano*, compuesto de 70 à 8000 hombres: que los *Rusos* tomaron 17 Estandartes, muchos Cañones, y algunas Colas de Caballo; y que persiguieron á los *Turcos* hasta las cercanías de *Choczyn*, apostandose al otro lado del *Niester*. Las cartas que se han recibido de otra parte, anuncian de bien diferente modo estas dos funciones, que necesitan confirmacion: el tiempo nos manifestará lo que hay de cierto en unas relaciones tan diversas.

Por otro Corréo despachado de *Kaminieck* el 20 de este mes, se acaban de saber las siguientes noticias: „Un nuevo Cuerpo de 800 *Jenizaros* y 400 hombres de Caballería, pasó el *Niester* el 17 al amanecer por un puente de barcas, cubierto de una batería, formada á la parte de acá del Rio, que fue arrebatada repentinamente por una imprevista inundacion. Informado de este suceso el Principe de *Galliczin*, destacó un Cuerpo, con órden de investir al Enemigo con bayoneta calada, lo que executó con tal felicidad, que parte de los *Turcos* tubo que salvarse á nado, y el resto cayó en poder de los *Rusos*. Los Troféos tomados en esta ocasion, consisten en 151 Estandartes y Vanderas, con muchas Colas de Caballo, entre las quales hay una mas notable por su tamaño. En la batería que cubria el puente se encontraron 64 Cañones, y 14 Morteros. La pérdida de los *Rusos*, incluso los Oficiales, se reduce á 135 hombres muertos, y 600 heridos. Luego que los *Turcos*, que estaban á la otra parte del *Niester*, supieron la derrota de su Cuerpo abanzado, se sublevaron contra el Gran Visir, y en este desorden pereció gran número de sus gentes, y muchos Confederados. La Guarnicion de *Choczyn* abandonó la Plaza poco despues, y huyó precipitadamente ácia *Bender*. El Exército *Ruso* pasó luego el *Niester* en seguimiento del Enemigo, y el Principe de *Galliczin* hizo ocupar al mismo tiempo á *Choczyn*, en donde se hallaron 143 piezas de gruesa artilleria, con gran porcion de balas, bombas y municiones. Los prisioneros que habian cogido los *Rusos* á la otra parte del Rio, subian ya á 600 hombres, y entre ellos muchos Baxáes, y otros *Otomanos* de distincion. En una palabra, nos anuncian que fue tan completa la derrota del Enemigo, que falta de subsistencias, se halla actualmente errante, y sin subordinacion, apoderado de un terror pánico. Se añade, que *Potocki* y otros muchos *Polacos* fueron sacrificados al furor de la Milicia *Turca*.

Lo que se sabe de más cierto sobre la toma de *Choczyn* es, que el **Exército Turco**, en vista de la acción del 17 (disminuida la pérdida por unos, y aumentada por otros) se reveló contra el Gran Visir, y sin nombrar ni querer obedecer á otro Gefe, se retiró, y está en plena marcha ázia *Bender*: que la Guarnicion de *Choczyn* hizo lo mismo; y que 200 Granaderos que pasaron el *Niester* en Barcas, la hallaron evacuada, y se apoderaron de ella, sin la menor contradiccion.

Elseneur, en Dinamarca, 25 de Setiembre de 1769.

LA primera division de la Esquadra *Rusa*, compuesta de 15 Navíos, se dexó ver el 21 de este mes en la altura de nuestro Puerto; pero la calma la obligó á echar áncoras en la Isla de *Ween*. El 23 pasó el Estrecho del *Sund* con viento favorable. A su entrada, el Navío Guardacostas, fondeado aquí, saludó con 15 cañonazos al Navío *Almirante*, que le correspondió con 13: y habiendo hecho igual saludo quando llegó al Castillo, le correspondió tambien con otros tantos cañonazos. Dicese que cada uno de los 15 Navíos que componen esta division lleva 800 hombres. Dos Chalupas, que se enviaron delante á tomar agua, se hicieron pedazos por acercarse demasiado á nuestro Puente y Castillo. Las Embarcaciones mercantes que acaban de entrar en este Puerto refieren haber visto cerca de la Isla de *Falster* la segunda division de la Esquadra *Rusa*, que es menos numerosa que la primera, pero compuesta de Navíos más grandes. Se asegura que toda la Esquadra dará buelta á *Escocia* é *Irlanda* para evitar los bancos y otras dificultades que tienen que vencer los navegantes en el Canal, y que espera maniobrar más felizmente en alta mar, y fuera de los canales.

Hamburgo 3 de Octubre de 1769.

EL Sr. de *Wikede*, Chambelan del Rey de *Polonia*, y su Ministro al Circulo de la *Baxa Saxonia*, recibió ayer la confirmacion de la noticia de que el Exército *Ruso*, mandado por el Principe de *Galiczin*, habia conseguido el 9 del mes ultimo una completa victoria contra los *Turcos*: que la Caballería ligera persigió en su fuga á los Enemigos hasta *Moldavia*; y que segun las apariencias, era su pérdida más considerable de lo que se dixo al principio.

Londres 6 de Octubre de 1769.

EL Sr. de *Francés*, Ministro Plenipotenciario de *Francia* en esta Corte, ha presentado, segun dicen, al Vizconde de *Weymouth*, Secretario de Estado, una Memoria, por la qual pide, en nombre de S. M. *Christianisima*, satisfaccion del insulto hecho á una Gabarra

Fran-

Francesa armada por un Comerciantè , que , habiendo tocado en las *Dunas* , la disparó muchos cañonazos la *Chalupa de guerra Inglesa*, nombrada el *Hawke* , para obligarla á hacer el saludo.

Aqui se procede actualmente á la eleccion de Lord Corregidor de la Ciudad para el año que viene. Hay tres pretendientes á este empléo, que son los Sres. *Beckford* y *Trecothick*, Aldermanes y Representantes de la Ciudad en el Parlamento, y el Caballero *Banks*. Los dos primeros, que son del partido de oposicion, tienen, á influxo de los Ciudadanos, una gran pluralidad de votos sobre el Caballero *Banks*, que , segun dicen, le protege la Corte.

París 16. de Octubre de 1769.

SEGUN algunas cartas particulares de *Holanda*, se sabía alli por avisos de *Varsovia*, que los *Turcos* fueron batidos por los *Rusos* el 17 de Setiembre, y que habiendo abandonado á *Choczyn*, había el Principe de *Galiczin* hecho ocupar inmediatamente aquella Fortaleza. Como esta noticia es poco conforme á las ultimas cartas que aqui se han recibido de *Polonia*, y no parece apoyada de autoridad alguna, se puede dudar de su certeza ; pero no tardará en confirmarse ó desbanecerse por avisos auténticos.

Roma 11 de Octubre de 1769.

EL 17 del mes ultimo, primer dia del Jubiléo, salió el Papa á las doce y media del Palacio *Quirinal*, encaminandose á la Iglesia de *Santa Maria de los Angeles*, en cuyo Altar mayor celebró Misa, despues de la qual comenzó la solemne Procesion, compuesta de todo el Clero Secular y Regular, y de todas las personas que debian asistir á ella. Su Santidad, acompañado de 23 Cardenales, la siguió á pie hasta la Basilica de *Santa Maria la Mayor*, en donde estaba manifiesto el *Santisimo Sacramento*. El Cardenal *Colona*, Arcipreste de esta Basilica, á la cabeza del Cabildo, recibió y acompañó á S. B. hasta el Altar, en donde despues de haber cantado las Oraciones acostumbradas, dió por tres veces su bendicion Pontifical al Pueblo. Concluida esta ceremonia se restituyó su Santidad al *Quirinal*, y el 27 del mismo mes partió á *Castel Gandolfo*, con sola la comitiva de su Mayordomo mayor, el Maestro de Cámara, quatro Camareros secretos, el Limosnero, Confesor y Médico. Deseando S. B. tener en este tiempo la mayor quietud y comodidad , se ha servido dispensar de las visitas de cumplimiento á los Cardenales y otros Señores, y á los Ministros extranjeros. Piensan algunos que su Santidad apetece principalmente la soledad, por tener tiempo de hacer las mas sérias y largas reflexiones sobre los graves negocios que hay pendientes.

El Miercoles por la mañana , dia de *S. Francisco* , fue S. B. privadamente á celebrar el santo Sacrificio de la Misa á la Iglesia de su Orden de *Menores Conventuales* , en *Albano* , y despues hizo distribuir á los pobres de aquella Ciudad una limosna de 50 escudos en pan y dinero.

El célebre Pintor *Pompeyo Batoni* quedó agradablemente sorprendido el Martes 19 del pasado por la tarde , al ver que el Excmo. Sr. Baron de *S. Odill* le presentó , de parte de la Emperatriz Reyna , una distinguida y expresiva carta , firmada de propia mano de aquella augusta Soberana , juntamente con un cofrecito , que contenía un exquisito estuche , cubierto de terciopelo carmesí , ricamente guarnecido , y en él 26 medallas de oro , desde el mayor tamaño hasta el mediano , con las efigies de la Emperatriz Reyna , de su augusto Esposo difunto , y del Emperador *Joseph II.* En el medio de este estuche había una preciosa sortija de hermosos brillantes , valuado todo en mas de 300 escudos. El tiempo manifestará lo que pueda producir la pregunta que hizo dicho Sr. Baron de *S. Odill* al referido Sr. *Batoni* de su calidad, y nombres de su familia. La carta que le escribió aquella Soberana , en prueba de la complacencia que la ha ocasionado la expresion de la obra , está concebida en los términos siguientes.

Desde que tengo el quadro con que habeis sabido celebrar tan dignamente la llegada á Roma del Emperador , y el Archiduque Gran Duque , mis amados Hijos , me ocasiona tanta satisfaccion esta rara produccion de vuestro arte , que al manifestarosla con alguna demostracion , he querido acreditarlo por mí misma con esta carta. En lo demás, aun no puedo contentarme con esta primera obra que tengo de vuestra mano, no obstante su mucha perfeccion; y me sería muy agradable que os tomáseis el trabajo de hacerme segunda vez este bello quadro en grande , que represente las personas de cuerpo entero. Aguardaré , pues , con ansia esta repetida prueba de vuestro zelo , con la qual os hareis acreedor á nuevos motivos de mi gratitud y benevolencia. Schonbrun 26 de Julio de 1769. = Maria Teresa. = Al Sr. Pompeyo Batoni.

Cadiz 22 de Octubre de 1769.

EL Navío de S. M. , nombrado el *Triunfante* , que andaba al Corso , y entró el 22 del corriente en esta Bahía , comboyando los dos Navíos el *S. Rafael* , y el *Sobervio* , apresó el 15 del mismo , mas allá de los *Cabos de S. Vicente* , un Paquebot *Argelino* , que con doce *Moros* que tenía á su bordo , se había acercado á reconocer dicho Navío de orden de una Fragata , y otra pequeña Embarcacion de *Moros* con que se hallaba á la vista , las quales se pusieron en huida luego que vieron apresado dicho Paquebot.

Madrid 31 de Octubre de 1769.

EN el Regimiento de Guardias Españolas, ha promovido el Rey á primera Tenencia de Fusileros al segundo Teniente de esta clase *D. Francisco de Fuentabrada*: á segunda Tenencia de Granaderos, al segundo Teniente *D. Juan Melgarejo de los Cameros*; y á Alferces de Granaderos, á los de Fusileros *D. Gerónimo Espinosa*, *D. Joseph Barbaria*, y *D. Matbias Samaniego*.

Igualmente ha conferido S. M. Compañías de Granaderos en los Regimientos de Infantería de *Asturias*, y *Orán*, á los Capitanes *D. Antonio Manes*, y *D. Gaspar de Villalva*.

Asimismo ha provisto S. M. la Tenencia Coronela del Regimiento de Milicias de *Murcia*, en el Marqués de *Beniel*, Capitan del mismo Cuerpo.

Tambien ha nombrado S. M. para una Canongía de la Iglesia Catedral de *Orense*, á *D. Joaquin Entero y Ramos*: Para el Arcedianato de *Bilbao*, Dignidad de la Catedral de *Sto. Domingo de la Calzada*, á *D. Domingo Antonio de Aransuez*, Cura mas antiguo de aquella Catedral: Para una Ración de ella, á *D. Francisco Antonio Mendieta y Casado*, Capellan en la misma Catedral; y para una Ración, llamada de *Sancti-Spiritus*, sita en la Santa Iglesia de *Santiago*, á *D. Jacobo Moreyras y Carvajal*.

Asimismo se ha servido S. M. conceder á *D. Pedro Leon Garcia*, Alcalde mayor de la Ciudad de *Cadiz*, Honores de Alcalde del Crimen de la Chancillería de *Granada*: Y ha nombrado para la Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de *Marbella*, á *D. Manuel Martinez Gordo*: Para la de las Villas de *Adra*, *Berja*, y *Dalias*, á *D. Joseph Vicente Olivares*; y para la de las *Encartaciones y Avellaneda*, á *D. Antonio Caballero de Botaños*.

Por Extraordinario despachado por el Presidente de la Real Audiencia de Contratacion en *Cadiz*, se ha sabido haber entrado en aquella Bahía el dia 22 de este mes el Registro de Flota, nombrado *S. Rafael*, propio del Asiento de *Negros de Aguirre*, y *Aristegui*, que regresa de *Vera-Cruz* con el caudal y frutos que sacó de este Puerto, y el de la *Havana*, pertenecientes al mismo Asiento.

En consecuencia de las noticias que se tenian de haber salido de *Argel* quatro Javeques de la Regencia, y tres de Particulares, armados en Corso, con direccion al *Oceano*, se apostó en el mismo Estrecho *D. Antonio Barceló* con los seis Javeques de su mando, y otro de la Plaza de *Zeuta* para esperar este Armamento; y estando en *Algeciras*, con señal que se le hizo de dicha Plaza, se puso á la vela el 11 de este mes, á las quatro y media de la tarde, y dió caza á dos

Embarcaciones , la una de vela redonda , y la otra latina , con aparejo también redondo.

Estas eran un Javeque *Argelino* de 24 Cañones , el segundo de la Regencia , y un Paquebot *Dinamarqués* apresado por él. El Paquebot se rindió luego , pero el Javeque no hizo lo mismo.

Eran las once de la noche quando le pudo alcanzar el Javeque de *Barceló* , y barloarse con él: le dió una carga cerrada , y respondió con cinco cañonazos , y un fuego grande de fusilería bien servida ; y poniendose en fuga , continuó batiendole segun las circunstancias , pues á veces pudo solo servirse de las miras de proa , y hasta las tres de la mañana se le dieron cinco descargas , á que respondió en los mismos términos , habiendo ya empezado á llegar los otros Javeques.

A esta hora , hallandose mal herido de un balazo , que le atravesó la mexilla , y un hombro , y fuera de combate *Barzeló* , dió la orden al segundo Comandante del Javeque de su mando , *D. Joaquin Hickey* , para que prosiguiese la acción ; y con efecto se hizo así , y duró el empeño , continuando siempre la caza , hasta que á las nueve y media del 12 embarrancó el *Argelino* en la Playa que llaman de los *Pescadores* , cerca del *Peñon*. Desampararon los *Moros* el Javeque , se echaron al agua , y tomaron la Costa , y solo se hallaron á bordo quando se sacó diez y ocho Cautivos. Su tripulación era de 250 hombres. De nuestra parte hubo tres heridos , además de *Barceló*.

El Javeque de *Zeuta* llevó al Puerto de aquella Plaza el Navío *Danes* , y los demás Javeques *Españoles* trageron à *Malaga* el *Argelino*. Los cinco se hicieron de nuevo al mar , y *Barceló* se quedó curando en el suyo ; pero habiendo sabido que todavía estaban otros tres Javeques *Argelinos* en *Tanger* , bolvió á salir para procurar encontrarlos.

El día 25 de este mes falleció en la Villa del *Escorial* el Sr. *D. Francisco Doublet de Groenevelt* , Embiado Extraordinario y Plenipotenciario de los Estados Generales de las *Provincias Unidas* cerca del Rey nuestro Señor.

Paséos por Granada y sus contornos , que en forma de Dialogo traslada al Papel *D. Joseph Romero Iranzo* , dos tomos en quarto ; se hallarán donde esta Gazeta.

Discurso Physico sobre la Aurora Boreal , aparecida sobre el Orizonte de Madrid la noche del 24 del corriente ; se hallará mañana Miercoles en casa de *Escribano* , á 2 rs. vellon. Otro : *Ensayo sobre la Electricidad* ; se hallará en casa de *Fernandez* , frente de las Gradas de *S. Felipe* : á 8 rs. encuadernado.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de *D. Francisco Manuel de Mena* , calle de las Carretas.